

Suscripción
 En la capital. 450 pas. trimestre
 Id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 Id. un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 750 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º 1.º

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscriptores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 150 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. GERONA, martes 8 de septiembre de 1896. NUMEROS SUELTOS 25 céntos. N.º 5.964

POLITICA EUROPEA

Los acontecimientos de Filipinas demuestran una vez más la clásica imprevisión española. Ha podido organizarse un movimiento que en aquel país ha producido partidas de consideración, sin que la autoridad civil tuviera noticia de la cosa.

No hay que dudar del celo, del patriotismo, del interés de todas las autoridades españolas; de lo que hay que dudar es de su esmero, de su minuciosidad, de su cuidado para hacer las cosas. Aquellas autoridades como las de la Península, se sienten postergadas; todos entienden merecen más de lo que tienen, y el que más y el que menos cumple su misión, no con aquel contento interior de que habla la Ordenanza, sino sin descender á perfiles ni detalles que no están á su altura, y confiando los de arriba en los de abajo y viceversa, por lo cual nadie se ocupa de lo que es previsión y primor, que lo mismo puede aplicarse á hacer acericos en los conventos que á gobernar los pueblos.

Todo el que conoce Filipinas sabe dos cosas:

Primera. Que desde lo de Cavite, comenzaba un movimiento de fermentación agravado hoy con la situación especialísima del Japón, y siempre con la preponderancia que allí va adquiriendo el comercio alemán.

Segunda. Que los progresos de la masonería, el aumento de las sociedades secretas y todo lo que pueda referirse á progreso en los derechos políticos de las multitudes, constituye en Filipinas un peligro grave para la integridad del territorio.

¿Es que por esto creo yo que la población india y la mestiza no deben progresar jamás y estar condenadas á la ignorancia y á la servidumbre? No. Es que de la misma manera que á un estómago de seis meses no se le puede dar, sin temor de que no lo digiera, salmón con salsa tártara y chuletas con puré, del mismo modo á los pueblos que no van por evolución aumentando sus condiciones de progreso, no se les puede dar de repente derechos políticos ni llevar á su conocimiento teorías de progreso para las que no están preparados. Filipinas, cuya riqueza y cuya importancia en el porvenir de España desconocen por completo la mayor parte de los políticos españoles, con su Casa Real y con su convento, vivía y progresaba. Ya el general Latorre, lleno de entusiasmo, comenzó á relajar la obediencia de aquellos pueblos, y si viviera el general Moriones recordaría lo que tuvo que hacer el día que desembarcó, no ya para corregir la indisciplina de los indios, sino algo más grave todavía.

Un escritor francés lo ha dicho: pretender llevar cierta clase de ideas á pueblos que no están preparados para ello, no ya por sí, sino por lo que podría llamarse trabajo colectivo de asimilación al progreso de las generaciones anteriores, vale tanto como vestir de frac y corbata blanca á un niño que mama.

Conste que no soy de los que entienden que el indio filipino y el mestizo no son susceptibles de gran cultura y mucho menos que no merezcan tenerla; pero no es posible ingerirlos en la vida moderna sin que este ingerto produzca su desorganización como pueblo y su desafección á la Metrópoli.

Muchas veces lo he dicho en estas cartas: el tiempo no perdona lo que se

hace sin él, y la imprevisión de muchos gobiernos, nos trae en estos momentos á una situación bien desagradable.

Las últimas noticias no son tranquilizadoras, y el Gobierno puede y debe hacer de una vez el esfuerzo necesario para aniquilar la insurrección, ocupándose luego de tranquilizar los espíritus.

Nunca, en los muchos años que llevo informando á ese periódico, he adulado á mi país algunas de cuyas malas condiciones he sido el primero en señalar; pero á pesar de la guerra de Cuba, á pesar de lo de Filipinas, á pesar, y esto es más grave, del trabajo que los Estados Unidos están haciendo para proporcionarnos toda especie de dificultades; si los partidos políticos, como es de esperar, prescinden de egoísmos y se ocupan solo de la patria, se verán las insurrecciones, y el trabajo y la industria nacionales darán, andando el tiempo, lo necesario para arreglar nuestra hacienda, porque no guarda relación la fortuna pública con la riqueza privada, y hay en nuestro país elementos sobrados para que nuestro crédito se restablezca y se aumente.

Con estas grandes cuestiones nacionales, la política interior queda reducida á muy segundo término; así es que solamente los candidatos á diputados provinciales y sus familias se ocupan de las elecciones que se están verificando, y no hablemos de lo que el país se preocupa de si Moret piensa como Gamazo ó si Vega Armijo tuerece el entrecejo. Todas estas minucias de la política menuda, que tanto han preocupado á Agencias y á corresponsales, hoy apenas si nadie se ocupa de ellas más que para reirse de lo que en otras circunstancias le han preocupado.

Terminado lo de los ferrocarriles, se cerrarán las Cortes y veremos si es posible entrar en un período de trabajo militar y administrativo.

En Madrid se acaba y principia el verano: se acaba para los que han salido con billetes de ida y vuelta, y principia para la gente política que se prepara á recorrer playas y balnearios.

Siguen los teatros concurridos, la gente se divierte como si tal cosa, lo de la viruela tiene menos importancia de la que se le dió al principio; parece que el calor vuelve, y no estará demás que se comunique á la sangre, y que renazca el entusiasmo y la unión entre todos los españoles, para demostrar á los Estados Unidos que en el mundo hay algo más que el dinero.

Soy de usted afectísimo S. S.

García-Fernández

Madrid 5 de septiembre de 1896.

CRONICA INTERNACIONAL

Sorpresa causó en la metrópoli la conjuración antiespañola que tramaban los filipinos á pesar de los rumores que hacía tiempo corrían; pero más ha sorprendido aun la nueva de la rebelión comenzada en Novaliches.

Las noticias que de Manila llegaron días atrás, desautorizaban todo temor de alzamiento y esto dió confianza; así es que la del levantamiento sorprendió á muchos, aunque algunos tenían algo de lo que ha sucedido.

A un nuestro amigo, que ha vivido algunos años en el archipiélago filipino, hombre observador y de talento, le consultamos nuestras sospechas.

—Si el general Blanco los persigue y es

inexorable en el castigo—nos dijo refiriéndose á los elementos rebeldes—huirán muchos refugiándose más que en ningún otro punto, en el Japón; pero si algunos ven su prisión inminente y no puedan ganar otro lugar más seguro, buscarán amparo en los montes. Los filipinos no son valientes pero si excesivamente astutos, así que no dude V. que tendrán medios de comunicación, pese á las autoridades; y existiendo entre ellos relación, esos elementos podrán congregarse en un sitio dado y allí acordar algo que les salve, aun cuando sea un recurso á la desesperada.

El peligro mayor que quizá España tiene allí, son los japoneses, no el Japón; existe otro también muy grave: el odio de raza entre los chinos y los mestizos chinos, y la raza blanca nuestros españoles é indios. Sin embargo, aun cuando allí hay problema á resolver á fecha ignorada, ni el país está educado por ahora para revoluciones, ni su natural indolente y flojo permite, aun iniciada, á perseverar en la empresa.

Lo mismo que nos dijo nuestro bondadoso amigo hemos visto en varios diarios madrileños que han publicado opiniones de personas bien caracterizadas.

Confirmando la idea de que el Japón no es el mayor peligro, pero si los japoneses, está lo que dicen los periódicos franceses y lo que ha dicho un ministro español; pero téngase presente que si un pueblo desea, y las autoridades se lo prohíben lo hará con más ó con menos facilidad, pero algo de lo que pretende lo consigue; esto aparte, son pocos los gobiernos que provocan las iras de un populacho en esta clase de asuntos, pues siempre hay fórmulas para finjirse amigos ó aparecer neutrales y después hacer lo que se quiere.

Es creencia generalizada que la anormal situación de Filipinas durará poco; pero aun que tal ventura logremos, no se olvide lo acaecido y sirva de saludable lección y en la gestión diplomática—si aun se llega á tiempo—recábase la soberanía española sobre las islas Batanes, situadas al Sur de Formosa, que llegarán á tener gran importancia, y que no obstante ser indiscutiblemente nuestras, alguien que debía saberlo aseguró en pleno Congreso que nunca lo habían sido.

La actual insurrección filipina, íntimamente ligada con la cubana, no es de extrañar que vaya durante un pequeño tiempo en aumento, hasta que el temor de mayor peligro les haga salir al campo á todos los comprometidos que no encuentren modo más habil y menos peligroso para salvarse; pero se cree que ha poco de llegar los refuerzos que se preparan, la isla Luzón gozará completa paz; hay, no obstante, quien en presencia de las últimas noticias no vé tan fácil la solución y se muestra más pesimista.

En realidad, á lo que las circunstancias obligan es á suspender juicios hasta que nuevas noticias y los correos expliquen más claramente lo que por allá ocurre y den una orientación más fija.

La repentina muerte del príncipe Lobanoff, ministro de Negocios Extranjeros de Rusia, es una gran desgracia para el imperio moscovita y no pequeña para Francia á quien la política del diplomático ruso favoreció mucho.

La prensa extranjera le dedica artículos necrológicos que acreditan la valía del difunto; pero la francesa sobresale en estos postreros tributos, con lo cual prueba que es agradecida.

Pónese ya en duda si la doble alianza continuará como hasta hoy ó si al desaparecer puntal tan vigoroso como el príncipe, se entibiarán las corrientes de amistad. Dígase lo que se quiera, la inteligencia

franco-rusa no es obra de un capricho, es resultante de una necesidad y, por consiguiente, ni á uno ni á otro estado conviene enfriarla ni menos romperla; se hizo para contrarrestar otra fuerza poderosa que está hoy viva, y sería gran torpeza después que se han visto los éxitos de la obra, anularla por capricho y correr los riesgos á que la soledad expone. Además, el director de la política exterior del imperio ruso es el mismo Nicolás II, y si él ha mantenido y robustecido la alianza con la República francesa, no es de esperar que por la muerte de un ministro cambie de opinión y de conducta.

Entre los candidatos para sustituir á Lobanoff se indican á Staal, embajador en Londres; á Nilettoff, embajador de Constantinopla, y al conde de Schuvaloff, embajador en Berlín.

Cierto que el que desempeñe la cartera de Estado no puede sentir grandes simpatías por Francia, si bien la lógica aconseja que en la selección será tenida muy en cuenta esta condición; pero ante un autócrata no hay opinión contraria.

El emperador irá á París; la desgracia del príncipe Lobanoff solo lo retardará algunos días.

Ch. Bophez.

Desde Madrid

El hecho de haberse aprobado por el Congreso las elecciones últimamente verificadas en Madrid, ha dado lugar al retraimiento de la minoría liberal. Los individuos que la componen han salido de la Cámara popular profundamente indignados al parecer, y si nosotros, faltando á nuestra obligación de informar de cuanto ocurre á nuestros lectores, no hemos consignado tal suceso en estas cartas, ha sido porque ahora, como en otras muchas ocasiones, nos apartamos de lo que es, en la apariencia, el común sentir.

La guerra de Cuba es una inmensa desgracia para España; las noticias de Filipinas anuncian el comienzo de otra que no sabemos que magnitud puede alcanzar; de Puerto Rico nos dicen que allí se trabaja para conseguir una tercera rebelión. Todo esto produce en los ánimos tremenda impresión y la manera como mejor podemos explicar lo que cada español siente en los actuales momentos, es diciendo que cada uno experimenta una sensación parecida, casi igual á la que produce la muerte de un ser querido.

Así los ánimos, lo que la gente necesita son palabras de consuelo que alivien en lo posible su dolor; pero no que la pinten cuadro de horrores que aumenten en grado sumo su tristeza. Y triste es, muy triste, lo que acaban de hacer los carlistas retirándose del Congreso, si bien lo es mucho más el hecho de que muchos periódicos, entre ellos los de gran circulación, aplaudan esa actitud, dando con esto motivo para que los amigos de D. Carlos se organicen militarmente y se preparen para, en su día, sembrar, como ya están, el luto y la desolación en gran parte de nuestro país.

Esos aplausos que ahora se prodigan á los carlistas, son la simiente que ha de dar como fruto una nueva guerra civil y cuando llegue, cuando exija de los buenos españoles grandes sacrificios, se dirá que la fortuna se aleja de nosotros, que la desgracia nos persigue, sin reparar que á ésta la buscamos ahora dando un puntapié á la misma.

Hé aquí porque muchas veces, hemos consignado en estos escritos nuestra opinión de que no hay más suerte ni más infortunio que los que nosotros mismos nos procuramos.

El Imparcial dice que con lo que hace el gobierno hiere de muerte muchas cosas.

Entre los que le leen, acaso muchos opinarán como el periódico madrileño y tal vez cuando esta opinión se extienda, se producirán desórdenes para evitar que el gobierno prosiga haciendo lo que ahora hace. De este modo en vez de atraernos la paz, la ahuyentamos más cada día y no es realmente al gobierno á quien se debe lo que ocurre, sino al descontento y al malestar que siente cada español á consecuencia de lecturas determinadas.

Nosotros creemos que los carlistas han procedido mal retirándose del Congreso; pensamos que volverán pronto, si son tan patriotas como á diario nos dicen; pero aunque opinásemos que habían procedido bien, teniendo en cuenta la situación de España no los aplaudiríamos, porque nuestro aplauso contribuiría á darles alientos para que hoy, mañana ó pasado tuviéramos Maceos en la Península, cosa que procuraremos evitar con todas nuestras fuerzas, porque ni los españoles tienen necesidad de destruirse unos á otros, ni la Hacienda española está para invertir en guerras millones y más millones, ni á nuestro país ni á ninguno le conviene luchar como estamos luchando ahora los que vivimos en España.

Nos cubriremos de gloria en Cuba; en Filipinas también; lo propio sucederá en Puerto Rico, si los laborantes siguen trabajando para llegar á la rebelión, y lo mismo sucedería aquí en la Península si, engreidos los carlistas con las alabanzas de que son objeto, provocasen una guerra civil creyendo que la opinión pública habría de estar al lado de ellos. Pero aunque la gloria nunca estorbe, poco podría hacer España con mucha gloria y con ningún dinero ni de donde sacarlo, por haber empeñado sus rentas para la consecución de la paz; porque empeñadas las tendría después de sostener una guerra en Cuba, otra en Filipinas, otra en Puerto Rico y otra en la Península.

Déjese el hoy á un lado; mírese al mañana, que es el que acaso más nos importa, y al contemplar las negruras que el porvenir nos puede enseñar, modifiquemos nuestra conducta seguros de que, cuando menos, nos lo agradecerán nuestros hijos, en vez de lamentar haber nacido de padres que procuraron la ruina del país que su descendencia había de habitar.

Carmón.

5 de Septiembre de 1896.

Desde La Escala

Me pide V. le diga algo de lo ocurrido en esta bonita población con motivo de la fiesta mayor que hoy termina, y voy á complacer á V. brevemente. Esta principio el día tres del actual viéndose muy concurrida, sobre todo los dos primeros días en que los vecinos de los pueblos circunvecinos la materialmente inundaron.

Las orquestas ó coplas contratadas han sido tres, la de Castelló de Ampurias, Torroella de Montgrí y Palafrugell que en las sardanas públicas y conciertos han cumplido como buenas, respondiendo á la fama justísima que tienen adquirida, habiendo tocado y cantado una de ellas la misa celebrada el primer día en la iglesia parroquial, siendo la diversión más agradable la que nos proporcionó el ayuntamiento antes de anoche, y que consiste en la toma por una escuadra de un pequeño islote que hay en la playa frente al puerto. Ver en la oscuridad de la atmósfera aparecer quince ó veinte lanchas engalanadas de farolillos á la veneciana disparando cohetes y encendiendo luces de bengala; cercar el islote que responde á los sitiadores disparando á su vez baterías completas de luces de bengala, y como remate de fiesta presenciar el disparo de varias piezas de pirotécnia de luces bien combinadas en medio de la algazara del pueblo que invade toda la playa, resulta de lo más poético que puede V. imaginarse.

Antes de ayer se inauguraron aquí las obras de la carretera de Vilademant á Palafrugell, habiendo venido al efecto nuestro querido amigo el señor Conde de Serra y Sant-Isle y los ilustrados ingenieros señores March y Coderch. Sabía que el

pueblo de La Escala apreciaba en mucho al Conde de Serra; lo que no podía imaginarme era que ese aprecio llegara al delirio, que delirante fué el recibimiento que estos honrados vecinos y forasteros dispensaron antes de ayer al infatigable Senador llevando al frente á su ayuntamiento y demás autoridades tanto civiles como militares, eclesiásticas y administrativas.

Llegó nuestro amigo á las tres y media de la tarde procedente de Torroella de Montgrí; el ayuntamiento en corporación, una comisión del de Torroella, los ingenieros señores March y Coderch, el jefe de esta Aduana, el teniente de carabineros, administrador de Correos y una comisión de vecinos lo esperaban y después de los saludos de ordenanza, acompañaron al Conde á casa de la virtuosa viuda del malogrado Albert, señora de mucho prestigio á quien, así como á sus hijos, quieren los escalenses y respetan con toda la efusión que sus propios merecimientos y el recuerdo del que ya no existe han hecho acreedores.

Mientras el Conde de Serra se quitaba el polvo del camino, el pueblo en masa se reunió en la plaza de la Constitución, y al presentarse allí el Conde acompañado de una comisión del municipio, los aplausos y vivas al Conde de Serra, al marqués de Robert, al defensor de La Escala fueron atronadores, organizándose inmediatamente la comitiva que había de asistir al sitio destinado para el acto de la inauguración. Todo cuanto de notable encierra La Escala formaba parte de aquella manifestación de gratitud al que ha conseguido la construcción de la carretera, y detrás de la comitiva oficial á cuya cabeza y término iban tocando bonitos pasodobles las orquestas mencionadas, iba un inmenso número de de vecinos y forasteros que aplaudían y vitoreaban, ocupando los balcones de las casas de la carrera hermosas jóvenes y ataviadas matronas que arrojaban al paso del Conde de Serra bonitas poesías, debidas á la inspirada musa del farmacéutico de esta villa Sr. Forn, al propio tiempo que lo saludaban con los pañuelos, á cuyas muestras de entusiasmo contestaba el Conde emocionado, devolviendo los saludos con verdaderas manifestaciones de gratitud.

Lo que ocurrió en el acto de la inauguración fué corto pero no puede reproducirse: figurese V. una colina junto al mar rodeado de otras alturas; figurese V. aquel gentío que no bajaría de cinco mil almas ocupando aquel terreno lleno de siluetas y hondonadas; al pie de la inmensa llanura del mar como diría Compadón, los ingenieros dando órdenes para el disparo de los barrenos; las músicas tocando dando animación á aquel cuadro de vida y de expansión iluminado por un esplendoroso sol con una temperatura agradabilísima, y podrá V. hacerse cargo de aquel hermoso cuadro.

El Conde pronunció un discurso lleno de agradecimiento por lo que por él había hecho y hacía el pueblo de La Escala, aplaudió la actividad y celo del cuerpo de ingenieros en pró del proyecto que en aquel acto pasaba á las vías de la realidad; deseó á La Escala la prosperidad á que era acreedora y al dedicar un recuerdo al difunto Luis Albert, el pueblo rompió en entusiastas aplausos y vivas que se acrecentaron al estampido de los barrenos en cuyo estruendo sordo y destructor se encierran los gérmenes de la cultura y riqueza de las poblaciones.

De regreso la comitiva se dirigió á la casa Consistorial. Allí el ayuntamiento, por lengua de su digno alcalde Sr. Callol y en nombre de la villa de La Escala, expresó la gratitud que sentían todos para con el Conde de Serra á quien la población le es deudora de varios beneficios, entre ellos el de la construcción de la carretera, haciéndole entrega de un artístico pergamino conmemorativo del acto que se acababa de celebrar; contestó el Conde al alcalde visiblemente emocionado con frases verdaderamente inspiradas siendo objeto de grandes muestras de cariño, disolviéndose la comitiva.

Más tarde visitó el Conde de Serra el local en donde el pueblo bailaba las sar-

danas, siempre acompañado de sus buenos amigos del ayuntamiento y de la villa; por la noche presenció la fiesta marítima; más tarde fué obsequiado en casa de la amable viuda de Albert con una serenata á la que acudió mucha gente; después de la cena y mientras disponía su cochero lo preciso para la marcha, visitó con la familia Albert y varios amigos uno de los bailes que se celebraban, y á la una de la madrugada regresó á Torroella, sintiendo todos la premura de su estancia. No creo exagerar si afirmo que La Escala es uno de los baluartes de la influencia que tiene el incansable senador del reino, cuyas simpatías crecen á medida que son conocidas sus dotes personales.

Hoy, último día de fiestas, se celebran bailes de sociedad, se bailan sardanas y se divierte la gente para volver mañana á emprender el trabajo, porque aquí todo el mundo rinde culto á esa virtud, y porque trabaja no se conoce la mendicidad ni el vicio.

De V. afectísimo amigo

El Corresponsal.

6 Septiembre 1896.

LO DE FILIPINAS

Un ofrecimiento

Madrid 6.—La compañía trasatlántica francesa ha ofrecido á nuestro Gobierno sus buques para transportar tropas á Filipinas.

No se ha aceptado el ofrecimiento, si bien el Gobierno ha agradecido la atención.

Parte oficial

Un parte oficial de Manila dice lo siguiente:

Los insurrectos de Cavite prosiguen sus devastaciones, teniendo los principales centros de destrucción en Imus y en Novleta.

Reconocidas sus posiciones, resultan fuertísimas, por lo que no es prudente atacarles con la poca fuerza disponible.

En Cavite se ha descubierto un complot tramado con el objeto de apoderarse de la plaza, aprovechando la ausencia de las tropas destacadas para batir á los insurrectos.

Las fuerzas que envié á Nueva Ecija concluye telegrafando el general Blanco llegaron oportunamente para salvar á las autoridades y á la capital, de la que arrojaron á los sublevados.

La prensa inglesa

Telegrafian de Londres que la prensa de aquella capital declara que si los japoneses desearan apoderarse de Filipinas, Europa entera detendríalos en su camino, exigiéndoles la inmediata renuncia de sus pretensiones.

Los fusilamientos

Se cree que llegarán mañana á Manila las tropas de Mindanao y de Joló.

Ha llamado en extremo la atención que el gobernador general de Filipinas oculte los nombres de los individuos fusilados en cumplimiento de la sentencia del Consejo de guerra.

Esta reserva hace suponer á alguien que se tratará de personas importantes en el archipiélago, y aún conocidas en la Península por los negocios á que se dedicaban.

El ministro de Marina ha recibido un cable del comandante de Cavite, confirmando las noticias de las recientes operaciones, sin añadir ningún dato á los ya conocidos.

Lo de Cuba

Noticias del 6 Oficial

Se ha recibido el siguiente despacho de la Habana.

El batallón de Cádiz batió á los insurrectos, matándoles algunos cabecillas.

La columna de Cuenca derrotó y persiguió á las fuerzas rebeldes mandadas por Sanguilhy y Acebedo.

El enemigo tuvo varias bajas, hiriéndose el teniente Freire.

El batallón de Navarra rechazó el ataque de Quintín Banderas, que intentaba

forzar el paso. Nuestras tropas destruyeron un puente provisional que habían construido los rebeldes.

Una numerosa partida intentó atacar el pueblo de Cayajebos, siendo rechazada vigorosamente.

Llegada de tropas

Han llegado á la Habana á bordo del vapor «Montevideo» los primeros soldados expedicionarios.

Las tropas expedicionarias

Un despacho de la Habana dice que la llegada y el recibimiento tributado á los expedicionarios ha superado á cuanto esperábase, habiendo causado soberbia impresión.

Añade el cablegrama que el espíritu de las tropas es excelente.

Durante la travesía solo enfermaron cuatro soldados, habiendo mejorado dos.

Las tropas envían saludos á sus respectivas familias.

Distribución de fuerzas

Comunican de la Habana, que al desembarcar los soldados expedicionarios que han llegado á la isla á bordo del «Montevideo» salieron inmediatamente á reforzar la trocha de Júcaro, donde reunirán diez mil hombres.

El resto de 20.000 serán destinados al centro de la isla.

Ardidés de los insurrectos

Con el objeto de evitar que se envíen nuevas tropas de refuerzo á la provincia de Pinar del Río, los insurrectos han proyectado varios ardidés, entre ellas el de simular ataques á Bayamo, Manzanillo y Río Causto.

Noticias de la guerra

Los rebeldes han destruido por completo, incendiándolos, los ingenios La Vega (provincia de Matanzas).

El jefe de una de las partidas de Quintín Banderas presentado á indulto, llámase Reinaldo Dagonal.

Ha sido fusilado en el castillo de la Caña el rebelde Anastasio Sardina, acusado de incendiario.

Oficial

El parte oficial de la Habana que comunica el Gobierno, dice que el batallón de Zaragoza batió en las lomas de las Nieves (Las Villas) á la partida de Núñez, matándoles nueve hombres.

El coronel Fonsdeviela atacó y batió en Banobaticario á la prefectura de la insurrección, matando dos rebeldes.

El batallón de Cuba batió á una partida que quemaban unos cafetales, haciéndole tres muertos.

La columna Martín tiroteó en Tagnasco á una partida matándole dos hombres.

Llegó felizmente el vapor «Colón».

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Tortilla á la lionesa

Rosbif á la inglesa

Albóndigas de carnero guisadas

Atún fresco á la Napolitana

Ensalada

Postres

Comida

Sopa de arroz

Pierna de carnero asada

Biftec con patatas

Jamón con tomate

Merluza en pastel

Ensalada

Postres

Atún fresco á la Napolitana.

—Pártase el atún en pedazos regulares. Pongáse en remojo, durante cuatro horas, en aceite, unos ajos y cebollas cortados en pedazos, sal, pimienta y un poco de perejil. Revuélvase diferentes veces el atún en esta marinada, escúrrase, séquese y bien untado de manteca cuézase á la parrilla con fuego lento.

Merluza en pastel.—Cuézase en sal y agua y picada muy menuda se le añaden huevos batidos con pasas, algunos pedacitos de peras ó limoncillos en dulce, poniendo esta masa en una tortera ó molde se pone á cocer á fuego lento.

NOTICIAS

Concurrido en extremo vióse el baile celebrado la noche del sábado en el salón del «Odeón» á beneficio de los heridos en la guerra de Cuba.

La gran sala estaba adornada con mucho gusto, predominando los colores nacionales.

La orquesta «Artística Gerundense» ejecutó preciosos bailables, que se aplaudieron.

Los programas con que se obsequió á las señoritas gustaron mucho.

Los gobernadores civil y militar señores Saucó Diez y Perez Clemente, honraron con su presencia la fiesta, así como el coronel de Guipúzcoa señor Henares y otras personas distinguidas.

Del producto del baile la comisión dará cuenta detallada un día de estos, pues en la actualidad está verificando el balance de los ingresos y gastos realizados.

Por infringir el reglamento de carreteras, han sido denunciados los carromateros conocidos por «Juanich», «Silet» y Garriga, vecinos de Besalú, Serriá y de esta ciudad, respectivamente.

Se hallan muy adelantadas las obras del «Teatro Pitarrá» que se construye en Palafrugell.

La benemérita ha detenido en la carretera de La Junquera, al gitano Jaime Gimenez, que se dirigía á Francia.

Dicho sujeto conducía dos mulas y un macho sin llevar guía, y créese que se ha evadido del servicio militar.

Han sido dadas las gracias de Real Orden por sus méritos y servicios prestados en la enseñanza pública, al distinguido amigo D. Vicente Roura y Armada, maestro de instrucción primaria de La Bisbal.

Se interesa la busca y captura de los soldados desertores del regimiento de Guipúzcoa, Juan Bosch Picamont, y del de Vizcaya Crispín Bartolomé Jordi, Francisco Gili Barberá y José Domenech Montané.

En una viña propiedad del Sr. Sagrera de Esclañá, sita en el territorio Pibert del término de Palafrugell, encontráse el cadáver de Coloma Oliu Plana de 65 años de edad.

La desgraciada murió, según se supone, á consecuencia de haberse caído de una higuera, á la que subió para recolectar sus frutos.

Por dedicarse á la caza sin licencia, han sido denunciados Bartolomé Arnall y Ramón Vicens.

En el teatro de Palafrugell actúa una compañía de zarzuela, de la que forman parte los notables artistas Tormo y Fernández y las típias Gomez y Obregon.

Tomás Vilagrana, de Gandesa, y Juan Figueras, de Torrellas de Foix, han sido detenidos en Figueras y Culera respectivamente por suponerse que querían internarse en Francia.

El domingo llegó á Palafrugell la sociedad coral «La Barretinense» de las Cortés de Sarriá, la cual ayer debió visitar el santuario de San Sebastian.

Los orfeonistas reciben muchos obsequios.

En Figueras abundan los casos de viuela.

El sábado por la noche, los sargentos de Guipúzcoa obsequiaron con una succulenta comida á sus compañeros expedicionarios, en la fonda del Sr. Ginesta.

Hubo mucho entusiasmo y pronunciáronse patrióticos discursos.

Con el ceremonial de rúbrica, el sábado tomó posesión del cargo de fiscal de esta audiencia de lo criminal D. León Bonel y Sánchez, al que saludamos respetuosamente y le deseamos muy buen acierto en el desempeño de su importante cargo.

La función celebrada la noche del domingo en el «Círculo de San Narciso» á beneficio de los heridos en campaña, vióse bastante concurrida, si bien no tanto como era de esperar, debido á la lluvia que durante toda la tarde cayó sobre esta ciudad.

A nuestros amigos los músicos mayores de los regimientos de Asia y Aragón

señores Kriales y Llano, se les ha concedido la diferencia de sueldo por ellos solicitada.

El gobierno ha prohibido la circulación en territorio español del periódico de Colombia «La Estrella del Panamá».

El último jueves entre 3 y 4 de la madrugada, dos sujetos desconocidos asaltaron cuchillo y revolver en mano en el punto conocido por «Coll sas pregarias» del término de Viladrau, al arriero Ramón Capdevila al que ataron á un árbol y le robaron 700 pesetas en billetes del Banco de España y 14 en plata, cuya cantidad pertenecía al estanquero de Viladrau señor Rufa, que entregó al Capdevila para que le hiciera la saca de tabacos en la subalterna de Santa Coloma de Farnés.

En la próxima temporada de invierno, actuará en el teatro de San Feliu de Guixols una compañía dramática dirigida por el primer actor don Vicent Miguel.

Las parejas de guardia civil que se concentraron en San Feliu de Guixols, han vuelto á sus respectivos puestos.

El ilustrado médico de La Bisbal don Ramón E. Bassagoda, ha fijado su residencia en Saus.

De La Imparcialidad de Palafrugell: «Será cierto el rumor que ha llegado hasta nosotros, de que también por esta comarca ha rodado el dinero filibustero, y que merced á él, hay quien induce á los excedentes de cupo para que deserten y les señalan el guía que á través de los Pirineos puede conducirlos á Francia por una módica retribución?

No estaría demás que las autoridades y sobre todo la Guardia civil fijaran su atención sobre este extremo, y caso de confirmarse vieran el modo de dar su merecido á los que tienen este modo de entender el patriotismo.»

Ha sido nombrado Caballero de la Real y distinguida orden de Carlos III, nuestro particular amigo el jurisconsulto de Santa Coloma de Farnés D. Francisco Soler y Coll, que ya lo era de Isabel la Católica. Nuestra enhorabuena.

Previos exámenes, ha sido ascendido á cabo de la Guardia civil y destinado á San Juan de las Abadesas, el individuo del propio cuerpo Alejandro Estévez Alvarez, que prestaba servicio en Lloret de Mar.

Esta noche se pondrá en escena en el teatrillo de la sociedad «Las Odaliscas» la comedia en tres actos de nuestro paisano el distinguido autor dramático señor Riera y Bertrán, «Com'l' anell al dit».

Al terminar la función se obsequiará á las pollitas con un baile á orquesta.

En un bosque próximo á la ermita de San Gerardo de Tossa, han sido detenidos cinco hombres que créese intentaban robar una partida de corcho.

Los vecinos de la calle de la Plateria han celebrado su fiesta ayer y antes de ayer con sardanas, bailes etc., etc. no habiendo faltado para diversión de la gente menuda el tradicional «Tarlá».

Anteayer noche, el coro de esta ciudad «La Regional» que como saben nuestros lectores se encuentra en Barcelona, dió una serenata al respetable senador vitalicio D. Fernando Puig y Gibert.

Desde hoy se expendrán en la afortunada administración de loterías, número 2, á cargo de D. Eusebio Simó, billetes de la lotería de Navidad.

Un suceso verdaderamente extraordinario ha ocurrido en Granada á una mujer habitante en la plaza de la Virgen del Carmen, núm. 3.

Un hijo de dicha mujer tuvo la desgracia de cojarse una mano, destrozándose la completamente, en una de las turbinas de la fábrica donde trabajaba.

Grande fué la impresión que recibió la madre el ver llegar á su hijo en tal estado, pero cuando llegó al paroxismo su dolor, fué cuando oyó decir que era necesario conducirlo al hospital para curarlo.

Hincóse de rodillas ante una imagen de Cristo, y le pidió á grandes voces morir antes de ver á su hijo en el hospital: pero no había acabado de pronunciar estas frases, cuando repentinamente cayó al suelo muerta.

Ha tomado posesión del beneficio re-

cientemente fundado por varios devotos en el templo parroquial de Blanes, el joven é inteligente organista Rdo. Sr. Batlle, hijo de la villa de Calella.

Uno de los días de la pasada semana Miguel Sisa, guarda del ferrocarril que se hallaba de servicio en el puente situado entre la estación de Blanes y Tordera, tuvo la desgracia de ser alcanzado por el tren, cayendo gravemente herido sobre la vía.

Inmediatamente fué trasladado al despacho del jefe de estación de dicha última villa donde le fueron administrados los Santos Oleos, y conducido después al Hospital, con pocas esperanzas de vida.

Ha sido nombrado peón caminero de la diputación provincial para la conservación de la carretera de Santa Coloma de Farnés á Castañet, José Mayoral.

A las 6 de la tarde de ayer se repartió el rancho extraordinario con que el regimiento de Guipúzcoa obsequió á las clases y soldados de dicho cuerpo que en la madrugada de hoy deben haber salido de esta ciudad para Barcelona y la Habana.

El rancho, que estaba muy bien condimentado, se componía de estofado de carne y patatas, sazonado todo con medio litro de vino inmejorable por cada plaza y un melocotón y un cigarro puro de diez céntimos.

Durante la comida, ha reinado gran animación, mostrándose los soldados muy satisfechos.

En el patio del cuartel de Santo Domingo repartieron varios socios del Casino Gerundense como donativo del mismo, tres cigarros puros de diez céntimos á los soldados, tres de quince á los cabos y sargentos y cigarros habanos á los oficiales.

Una asociación religiosa entregó escapularios y la comisión de la prensa dos cajetillas de cigarrillos de á real á cada expedicionario, dos idem y dos cigarros puros á los cabos y cigarros habanos á los sargentos.

El coronel Sr. Henares, el jefe de las fuerzas expedicionarias Sr. Ros así como todos los jefes y oficiales, atendieron cariñosamente á los soldados.

La música amenizó la comida con alegres aires nacionales.

Según carta que recibimos de nuestro corresponsal en Breda, el resultado de la elección de diputados provinciales ha sido: D. José Noguera, 256 votos; D. Narciso Vilaseca, 198; D. Narciso Negre 186; D. Agustín Pujol, 100; D. Luis de Prat 74 y D. Agustín Garriga, 2.

A consecuencia de un recurso de alzada interpuesto por D. Pelayo Boadella, la dirección general de contribuciones indirectas ha anulado el repartimiento de consumos del pueblo de Salt, correspondiente al ejercicio de 1895-96.

Ayer salió para Torroella de Montgrí nuestro muy querido amigo Sr. Conde de Serra.

Ayer tarde regresó de su excursión veraniega, la apreciable familia del administrador principal de correos de esta ciudad Sr. Ruiz Blanch.

Durante su estancia en la hermosa villa de La Escala, ha sido muy obsequiada por las principales familias de la localidad.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad á nuestros estimados amigos señores Sabater, Sauch (Enrique) y Gafas diputados provinciales electos.

Tambien tuvimos el gusto de saludar á los señores Olmo y Genis.

Ha cesado en el cargo de oficial 1.º de esta administración de correos, D. Alejandro Gonzalez que ha sido trasladado á la de Valladolid.

A la hora de cerrar esta edición, 11 noche, las calles de esta ciudad están animadísimo aguardando el paso de las fuerzas de Guipúzcoa que dentro un par de horas deben salir en tren especial para Barcelona, donde embarcarán mañana para la manigua.

Muchos balcones de casas particulares ostentan colgadas é iluminaciones, lo propio que los de las sociedades de recreo y oficinas del Estado.

Una charanga recorre las calles tocando airoas y patrióticas marchas.

La despedida promete ser, como la otra vez, entusiasta.

VINO DE BUGEAUD Tonic Nutritivo con QUINA y CACAÓ el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. París, 5, Rue Bourg-l'Abbé. — PRINCIPALES FARMACIAS R.

Los que padecen indisposiciones del estómago, lo primero que usan es el BICARBONATO DE SOSA, y como es impuro, les produce con el tiempo irritaciones intestinales y úlceras que son incurables, y esto se evita tomando el del farmacéutico Torres Muñoz de Madrid, San Marcos 11, que es químicamente puro y se vende en cajitas de 2 y 4 reales una en todas las farmacias bien surtidas. Exigid la firma de TORRES MUÑOZ en el cierre de la caja. 00.

Elecciones Provinciales

Hé aquí el resultado oficial de las que se han celebrado en los distritos de La Bisbal, Santa Coloma de Farnés y Figueras:

DISTRITO DE STA. COLOMA

| | |
|-------------|-------------|
| Sr. Negre. | 3.652 votos |
| » Vilaseca. | 3.495 » |
| » Noguera. | 3.339 » |
| » de Prat. | 2.690 » |
| » Pujol. | 2.273 » |
| » Garriga. | 904 » |

Faltan datos de 5 secciones.

DISTRITO DE LA BISBAL

| | |
|--------------|-------------|
| Sr. Sabater. | 3.023 votos |
| » Sauch. | 2.896 » |
| » Gafas. | 2.503 » |
| » Roure. | 2.980 » |
| » Bonany. | 447 » |

Faltan datos de 5 secciones.

DISTRITO DE FIGUERAS

| | |
|-------------|-------------|
| Sr. Batlle. | 1.128 votos |
| » Gaudier. | 888 » |
| » Casellas. | 1.185 » |
| » Ordís. | 810 » |

Faltan muchas secciones.

DE MIS ÍNTIMOS

No aspiro, y mi modestia no te asombre, á que una vez, solo una vez, la gloria declinando su enojo, nuestra historia legue á la nécia admiración del hombre. Yo solo quiero que el amor alfombré nuestra existencia breve y transitoria, y que trague el sepulcro la memoria de tu nombre adorado y de mi nombre. Partir dicha y dolor, pena y recreo es el único encanto que deseo, y en lugar del recuerdo esclarecido que renuncio á ganarte y obtenerte, esperar, no del hombre, de la muerte la piedad generosa del olvido.....

Ricardo Lodares.

Distracciones

Se habla delante de Gedeón del día 31 de cada mes, la fecha fatídica en que hay que pagar al casero.
—No sé por qué se asustan Vds. ante la llegada de este día—dice.—¿Por qué no hacen ustedes lo que yo?
—¿Y V. qué hace?
—Pues pago la vispera, y en paz.

REGISTRO CIVIL

Nota suministrada por LA NEOTAFIA de Francisco Matas.—(Cort-Real)
7 de Setiembre
Nacidos.—Hembras, 0.—Varones, 0.
Defunciones.—Juan Pedro, 1 mes.— Mercedes Mención, 10 años.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
☒ La Natividad de Nuestra Señora CUARENTA HORAS En la Iglesia del Mercadal.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

| LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA | | | | | |
|--|-----------------|-------|---------------------------------|-----------------|-------|
| Salidas de Gerona para Barcelona | | | Salidas de Gerona para Port-Bou | | |
| Trenes | Horas de salida | | Trenes | Horas de salida | |
| | mañana | tarde | | mañana | tarde |
| Correo. | 6:48 | » | Omnibus. | 8:39 | » |
| De mercancías. | 10:37 | » | De mercancías. | 12:43 | » |
| Omnibus. | » | 3 | Mixto. | 5:40 | » |
| Expreso. | » | 5:09 | Correo. | 7:35 | » |

Los trenes Correos y Omnibus llevarán coches de 1.ª y 2.ª clase. El Expreso de 1.ª y 2.ª clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.ª y 2.ª clase. El Mixto de 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.

| LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA | | | | | |
|--|-----------------|-------|----------------------------------|-----------------|-------|
| Salidas de Gerona para San Feliu | | | Salidas de San Feliu para Gerona | | |
| Trenes | Horas de salida | | Trenes | Horas de salida | |
| | mañana | tarde | | mañana | tarde |
| Num. 2. (Julio y Agosto). | 5:09 | » | Num. 9. (Julio y Agosto). | » | 5:40 |
| Numero 4. | 8:54 | » | Numero 1. | 4:32 | » |
| Numero 6. | 11:44 | » | Numero 3. | 7:30 | » |
| Numero 8. | » | 3:22 | Numero 5. | » | 12:44 |
| Numero 10. | » | 5:35 | Numero 7. | » | 2:50 |

| LINEA DEL BAJO AMPURDAN | | | | | |
|---|---|--|---|---|---|
| Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07. | Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5:36. | Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9:30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:51. | Tren ordinario n.º 4, sale de Palamós a las 6:60 mañana. Llega a Flassá a las 8:27. | Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2:45 tarde. Llega a Palamós a las 5:38. | Tren ordinario n.º 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Flassá a las 1:50. |
| Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44. | Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4:25 de la tarde. Llega a Flassá a las 6:45. | Tren discrecional n.º 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14. | Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Flassá a las 9:42. | Tren discrecional n.º 11, sale de Flassá a las 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4. | Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Flassá a las 11:21. |
| Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56. | Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Flassá a las 7:53. | Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no contendrán coches de primera clase. | | | |

| LINEA DE OLOT A GERONA | | | | | |
|------------------------------------|-----------------|-------|------------------------------------|-----------------|-------|
| Salidas de Salt (Gerona) para Amer | | | Salidas de Amer para Salt (Gerona) | | |
| Trenes | Horas de salida | | Trenes | Horas de salida | |
| | mañana | tarde | | mañana | tarde |
| Numero 2. | 9:10 | » | Numero 1. | 7:40 | » |
| Numero 4. | » | 3:00 | Numero 3. | » | 1:00 |
| Numero 6. | » | 6:00 | Numero 5. | » | 4:30 |

NOTAS: Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase. Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numerico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que llegan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:52 y 5:4 tarde.

Servicios de la compañía



trasatlántica de Barcelona

Linea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Linea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 sábados a partir del 4 de enero, y los trece viajes de retorno cada cuatro jueves a partir de la salida de Manila del 23 Enero.

Linea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Linea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puerto de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, haciendo escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y lunes de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas para pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que dirigirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Pacífico.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid; Agencia de la «Compañía Trasatlántica» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guardia.—Vigo, D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Antonio Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO ROXA.

CARNE y QUINA
El Alimento más reparador, unido al Tónico más energético.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA: son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Calenturas y Conalaciones, contra las Diarreas y las Afecciones del Estomago y los intestinos. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al vino de Quina de AROUD.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD.

SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos, hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pajani, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, croquis, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, bellas artes, etc., etc.

Tónico-genitales del DR. MORALES

Celebres píldoras para la completa y segura curación de la

Impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.

Quentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 20 rs. caja, y se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

A. PORRAS. Dentista especialista en dentaduras, orificaciones y extracciones de muelas sin dolor. Contesta a consulta.

Arenal, 22, duplicado, Madrid.

EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, con prontitud esmero y economía.

Plaza de San Francisco, núm. 6, bajos.

Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estomago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

PECTORAL DE CEREZA del Dr. AYER

Para Resfriados, Tosés, Gripe, y Mal de Garganta.

Alivia la tos más aflictiva, palia la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales a que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Familia» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes GRABADOS, BODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

RESEÑA HISTÓRICA DE LOS

SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809

Por D. Emilio Grahit.

Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando F.; en Barcelona, Alvaro Verdagué, y en Valencia, Ramón Ortega.

Sociedad de Electricidad de CHAMBERI.

ACUMULADORES ELÉCTRICOS SISTEMA Tudor con privilegio exclusivo para su fabricación en España.

Estos acumuladores son los más poderosos, seguros y económicos. Se garantiza su capacidad y buen servicio por dos años, y mediante prima anual se aseguran por 5, 10 ó mas años. Con una batería de acumuladores puede duplicarse el poder de las centrales de alumbrado eléctrico, obteniendo una economía del 25 por 100 en la producción del fluido. La fabricación de dichos aparatos en Madrid, permite obtenerlos en España un 25 por 100 más baratos que importados del extranjero, y la ventaja de contar con el material de repuesto y personal técnico necesario para satisfacer inmediatamente las reclamaciones de los compradores. Puede verse funcionar una batería de 2.000 amperes-hora y 125 volts, en la Central de Chamberi.

Dirección: Trafalgar, 1, Madrid

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.